



AGENCIA UNO



ESPERAN QUE MOCIÓN LEGAL SEA APROBADA, EVENTUALMENTE, ESTE AÑO.

# Advierten mejoras económicas y de inversión privada por ley energética

**MATRIZ.** Según autoridades y legislador de la zona, de aprobarse en este semestre, beneficiará la concreción de proyectos regionales que se encuentran a la espera de cobertura energética.

Krishna González Rivera  
 cronica@cronicachillan.cl

Una mejora en términos de energía para la región de Ñuble, es lo que prevén distintas voces locales respecto de la posible aprobación del proyecto de Ley de Transición Energética, el cual ingresó con urgencia al segundo trámite legislativo en el Parlamento, propiciando así a nivel nacional las condiciones normativas que permitan satisfacer las demandas energéticas actuales y proyectadas, a través de una ley que establecerá el marco legal para avanzar en el desarrollo energético del país. Bajo este contexto, para Ñuble, esto será beneficioso de varias formas, puesto que permitirá destrabar proyectos detenidos como el "Aumento de Capacidad Línea 1x66 kV Churrúa-Chillán", entre otros planes que se encuentran a la espera de cober-

tura eléctrica.

El diputado Frank Sauerbaum, explicó que "la licitación de la línea Charrúa-Chillán ya está en proceso. Está en una licitación y esperamos nosotros tener los resultados de esa licitación en el mes de noviembre. Y esperamos que esta vez sí, después de cinco veces haberla licitado fracasando en esta licitación, sí se pueda obtener una empresa que esté interesada en la construcción. La construcción tiene como plazo 36 meses. La parte que más demora justamente es la parte no constructiva, sino de permisos, y por eso es muy importante que esos 36 meses se puedan reducir quizás a 24 meses, si es que aportamos desde los servicios públicos a que haya permisos de construcción rápido, RSA, calificaciones ambientales que sean rápidamente aprobadas por los distintos ministerios".

"El Estado tiene que hacer

un esfuerzo administrativo importante para que podamos construir rápidamente la línea. Luego de estos 36 meses, como máximo, debiéramos tener esa disposición eléctrica, que para nosotros va a ser tan importante. Tenemos más de 300 proyectos detenidos porque no hay disposición eléctrica, desde cosas tan simples como un secador de madera, frigorífico, y una serie de otras empresas que se han querido instalar a cerraderos en la región de Ñuble, que simplemente no se pueden instalar, generando más pobreza y disminuyendo las posibilidades de empleo", agregó.

El delegado presidencial de Ñuble, Rodrigo García, indicó que este proyecto de ley favorecerá el "aumento de capacidad Línea 1x66 kV Churrúa-Chillán", e incorporará con mayor fuerza el concepto de resiliencia para el desarrollo de transmisión, además de un ar-



"Establece los parámetros normativos para darle una solución concreta a una serie de desafíos que afronta el sector".

Dennis Rivas  
 Seremi de Energía



"Tenemos más de 300 proyectos detenidos porque no hay disposición eléctrica".

Frank Sauerbaum  
 Diputado

tículo que permitirá destrabar y acelerar obras sin adjudicación o sin avance, como en el caso de la anhelada Línea Churrúa-Chillán, "algo que sería muy positivo para nuestra zona (...) Será un verdadero impulso al sector productivo de Ñuble, estableciendo las condi-

ciones necesarias para alcanzar el desarrollo requerido en las diversas áreas de la industria local, aumentando las inversiones y, por ende, generando un impacto en la economía, con una repercusión en nuevos empleos, mejorando de esta forma la calidad de vida de

los habitantes de nuestra región".

Asimismo, el seremi de Energía de Ñuble, Dennis Rivas Oviedo, comentó: "Esta ley, junto con reafirmar el compromiso del Presidente Gabriel Boric, establece los parámetros normativos para darle una solución concreta a una serie de desafíos que afronta el sector energético, no solamente enfocada en los problemas en la generación, sino que también en que la transmisión eléctrica sea un sector habilitante del proceso de descarbonización y para el desarrollo de nuestra región".

Finalmente, Sauerbaum insistió en la importancia de estas inversiones para que Ñuble crezca: "Lo importante es que podamos asegurar distintos elementos para que la inversión en Ñuble crezca. La disposición eléctrica es fundamental, pero también disposición de agua".

CS